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TJ derruba denúncia sobre correção salarial
do prefeito de Santa Maria de Itabira

     Em ação
semelhante,
canetada de
Vicente Umberto
poderá prejudicar
todos os
vereadores

O Tribunal de Justiça
de Minas Gerais (TJMG)
rejeitou, conforme publi-
cação no dia 10 deste
mês, a denúncia do Mi-
nistério Público Estadu-
al (MPE) na qual o pre-
feito de Santa Maria de
Itabira, Reinaldo das
Dores Santos (PSD), é
acusado por crime de
responsabilidade fiscal.
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tem Neidson
Freitas como

principal
nome

ELEIÇÃO
2024

Com o fechamento
da janela eleitoral, no dia
5 de abril, Neidson Frei-
tas garantiu na oposição
oito dos 17 vereadores
que compõem a casa,
sendo cinco no MDB e
três do Republicanos.
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Itabira é a terceira
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mortes por dengue
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Karina Lobo e Flávio
Pena têm depoimentos
dispensados pela CPI
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

GARANTIA DE ACESSO

PEIXES
21/02 a 20/03

Zum!

O Valeriodoce Esporte Clube vai receber da
Prefeitura de Itabira R$ 1 milhão. A autorização
para o repasse foi aprovada pela Câmara Munici-
pal e o valor deverá ser usado para que o clube
dispute a segunda divisão do Campeonato Minei-
ro de Futebol, que tem início previsto para o dia 4
de maio. Para a disputa, o campo de futebol e ves-
tiário já estão passando por reparo (foto) e toda a
equipe técnica e jogadores já estão trabalhando.

O Valério está no grupo A e joga a primeira
fase contra os times: Aymorés, Betim, Democrata-
SL, Nacional e Tupi. No total são 12 equipes.

Indícios de excelentes contatos com pessoas mais ido-
sas que você e de bom nível financeiro e material.
Aproveite tal oportunidade para tirar algum proveito.
Inteligência clara e forte magnetismo pessoal.

Apesar de estar com as atividades mentais ainda muito
bem influenciadas pelos planetas, o período exige um
pouco mais de cautela na construção e elaboração de pla-
nos, principalmente se envolverem a parte financeira.

Não é conveniente aventurar-se em novos negócios.
Cuidado com o excesso de gastos. Tudo isso se deve
a magnífica influência da lua. Portanto, haverá paz
em todos os setores de sua vida.

Excelente para experiências psíquicas e para desven-
dar segredos de muita importância ao seu progresso.
Contudo, tome cuidado ao nadar ou praticar qualquer
esporte aquático. Cuide da sua saúde. Não viaje.

Bom para tratar de assuntos ocultos e para elevar ain-
da mais sua inteligência, através de boas leituras e
novos conhecimentos. Terá um bom relacionamento
com os pais. Êxito no amor.

Cuidado neste período, para não perder a confiança das
pessoas que são extremamente importantes para você.
Lucros através do conjugue ou associações estão pre-
vistos e o trabalho renderá o necessário para você feliz.

Momento em que sua mente estará bastante alerta para
obter novas informações em relação aos amigos e
parentes. Tudo indica que, nos últimos dias do perío-
do, você voltará finalmente os braços do seu amor.

Será bem sucedido, notadamente se adotar uma atitude
otimista. Momento excelente para estudos, testes, féri-
as, amor e contatos pessoais. Melhor ainda para contra-
tar servidores, contar com favores, endosso ou fianças.

O sucesso que obtiver será repetido nos próximos dias,
pois terá a colaboração de amigos e pessoas bem situ-
adas financeiramente. Poderá fazer passeios agradá-
veis e amizades. Êxito no campo profissional.

Boas notícias estarão previstas. Terá resultados compen-
sadores se trabalhar em família. Um pouco de desarmo-
nia em sua vida conjugal, mas com compreensão, tudo
acabará bem. Momento bom para viagens curtas.

O fluxo é dos melhores para todas as associações, ao
casamento, a vida conjugal e para unir-se a outra pes-
soa. Bom na saúde. Bom momento para entabular
negócios e obter novos conhecimentos profissionais.

Fase que lhe propicia alguns resultados em se tratando
de planos para o futuro. Todavia, deverá desconfiar em
quem quer que seja, cuidar da saúde e evitar desordens
que possam afetar sua moral. Vai melhorar.

Prefeitura de Passabém
reinicia serviço de

recuperação das estradas
após período chuvoso

A Secretaria de Transportes da Prefeitura de
Passabém deu início novamente aos serviços de
melhoria das estradas vicinais do município.

Recuperação de erosões, encascalhamento e
nivelamento fazem parte das ações, iniciadas
neste mês, após o período chuvoso.

O trabalho, coordenado pelo vice-prefeito
Kleber Batista “Bebinho”, visa garantir aces-
so seguro, mais conforto e dinâmico, com im-
pacto também na economia, com menos ma-
nutenção de veículos do transporte escolar, do
produtor rural e de moradores que usam as
estradas diariamente.

Objetivo é manter acesso com qualidade
por toda a cidade

As obras estão sendo executadas neste
momento nas estradas mais acessadas 

Excluída
O número de pessoas infectadas pela den-

gue em Itabira já ultrapassa a soma de 30 mil.
De acordo com boletim epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Municipal de Saúde na
quarta-feira (17), a cidade registrou 31.424
notificações, 22.547 casos em investigação e
25 óbitos, sendo 9 confirmados. E esses nú-
meros, que colocam Itabira na terceira posi-
ção no ranking da doença no estado, não fo-
ram suficientes para o município comprovar a
necessidade da vacina. Ou seja, a cidade está
excluída.

Estratégia
Pode até ser cansativo, mas ano eleitoral

tem as suas vantagens. As inaugurações de
obras e serviços da Prefeitura travados du-
rante todo o mandato, começam a pipocar
por toda a cidade. Até o tão esperado Posto
de Coleta de Sangue já tem data para sair.
Segundo o vereador Marcelino Guedes, o
novo serviço, que vai funcionar nas depen-
dências do Hospital Carlos Chagas, será
inaugurado ainda neste mês de abril.

Estratégia II
Mas o povo não vive só de doar sangue.

Uma boa forma de atrair os olhares dos elei-
tores é enfeitando a cidade. Com a inaugu-
ração das diversas praças que ficaram inter-
ditadas por quase três anos, a Prefeitura está
cumprindo bem esse papel. Algumas rece-
beram maquiagem leve, mas que agradam os
olhos de quem estava sentindo falta do es-
paço para levar as crianças.

Cortando o mal pela raiz
O prefeito de Santa Maria de Itabira, Rei-

naldo das Dores Santos (PSD), foi processado
porque precisou fazer o serviço que a Câmara
deixou de fazer. No recurso, ele explicou que
o Poder Legislativo não fez a revisão anual dos
subsídios dos agentes políticos previsto em lei
e para evitar prejuízo à classe, o Executivo cor-
rigiu o erro por meio de decreto. O Tribunal
de Justiça entendeu a apelação e manteve a cor-
reção dos salários do prefeito, do vice-prefei-
to e secretários, não deixando margem para
uma nova moda.

Canetada
 Em contrapartida, a Câmara está sendo in-

terpelada por ter aplicado a correção aos salá-
rios dos vereadores fora dos prazos legais.

R$ 1 milhão só com o VEC
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ÁGUA SUJA E CONTRADOS SUSPEITOS

Depois de se esquiva-
rem e ignorarem por di-
versas vezes em contri-
buir com os trabalhos, a
Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI), instaura-
da para apurar suposta
irregularidades na Em-
presa de Desenvolvimen-
to de Itabira (Itaurb), de-
sistiu de ouvir o ex-con-
sultor da empresa, Flávio
Pena Medeiros e a ex-di-
retora do Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto
(Saae) Karina Rocha
Lobo, perdendo a oportu-
nidade de se defenderem
de possíveis acusações.

O foco das atividades
dos vereadores agora
está depositado na con-
solidação do relató-
rio final, previsto para
ficar pronto até o final
deste mês de abril. O tex-
to que apresentará as
descobertas, apurações e
recomendações da CPI
está a cargo do vereador
Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão”
(Republicanos).

A comissão deverá
compilar menos de 100
dias de investigações,
depoimentos, recolhi-
mento de provas e com-
partilhamento de infor-
mações, além de justifi-
car a condição de inves-
tigado, mas satisfatório

Karina Lobo e Flávio Pena têm
depoimentos dispensados pela CPI

na opinião do relator.
Segundo Vetão, a co-

missão já tem material
para fundamentar algu-
mas suspeitas e dar cor-
po a um relatório. Entre-
tanto, ainda estão lista-
dos para serem ouvidos
dois empresários que
prestaram serviço para a
empresa pública em con-
dição incomum. Os ve-
readores, porém, desisti-
ram de ouvir o ex-con-
sultor da empresa, Flá-
vio Pena Medeiros.

“Os depoimentos
têm sido muito contun-
dentes. Trago aqui in-
formações que vêm ao

encontro das denúnci-
as apresentadas”.

Flávio Pena estava
listado desde janeiro, iní-
cio dos trabalhos para
depor. Ele, que também
ocupou outros cargos no
primeiro escalão da Pre-
feitura, não está mais na
cidade e não atendeu aos
convites do colegiado.
Para o relator, como acu-
sado, o interesse de es-
clarecer os fatos, deveria
ser dele mesmo. Mas
agora perdeu a oportuni-
dade de se defender.

A ex-diretora do Ser-
viço Autônomo de Água
e Esgoto (Saae) Karina

Rocha Lobo, é outra que
teve o depoimento dis-
pensado por se esquivar
da prestação de informa-
ções. A intenção da CPI
era apurar com ela a con-
tratação feita pelo Saae
da empresa para desas-
soreamento da Unidade
de Tratamento de Resí-
duos (URT) da Estação
de Tratamento de Água
(ETA) Pureza. Já Flávio
Pena foi arrolado no pro-
cesso para explicar a
contratação da empresa
Ultra Engenharia, da
qual o seu irmão Bráu-
lio Pena é sócio.

“Dispensamos o de-

poimento de alguns
membros que foram re-
quisitados, levando em
consideração as várias
oportunidades que nós
demos, a falta de inte-
resse. Nós vamos tomar
nossa decisão diante
daquilo que nós conse-
guimos disponibilizar.
O direito do contraditó-
rio foi disponibiliza-
do”, disse Vetão.

Os dois últimos de-
poimentos estavam pre-
vistos para esta semana
e foram adiados para a
próxima. Depois disso,
os vereadores darão iní-
cio a análise e formata-

ção dos dados para
montar o relatório.

Embora garanta que
as apurações estejam
muito consistentes até
aqui, Vetão optou pela
prudência e preferiu não
adiantar qualquer resul-
tado. Mas as expectati-
vas são as melhores, em
sua opinião. “A gente
está caminhando todo e
qualquer posicionamen-
to. É precoce ainda. A
gente tem o respeito
sempre do contraditório.
A gente não quer criar
nenhuma situação, quan-
do de fato chegar esse
relatório, mas estamos
satisfeitos”, disse.

Para ser aprovado, o
relatório deverá receber
o voto favorável da mai-
oria dos membros da
CPI, integrada por três
titulares: Weverton Le-
andro Santos Andrade
(Relator); Sidney Mar-
ques Vitalino Guimarães
(Vogal); Neidson Dias
Freitas (suplente); Rosi-
lene Félix Guimarães
(suplente) e Roberto Fer-
nandes Carlos de Araú-
jo (suplente).

A partir disso, a co-
missão enviará o relató-
rio final aprovado à
mesa da Câmara, para
conhecimento e provi-
dências do plenário.

 Comissão já tem material para fundamentar algumas suspeitas e dar corpo a um relatório
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ACUSAÇÃO VIRA CONTRA ACUSADOR

        Em ação
semelhante,
canetada de
Vicente Umberto
poderá prejudicar
todos os
vereadores

O Tribunal de Justiça
de Minas Gerais (TJMG)
rejeitou, conforme publi-
cação no dia 10 deste
mês, a denúncia do Mi-
nistério Público Estadu-
al (MPE) na qual o pre-
feito de Santa Maria de
Itabira, Reinaldo das
Dores Santos (PSD), é
acusado por crime de
responsabilidade fiscal.

A denúncia contra o
prefeito foi feita em fe-
vereiro deste ano em
ação movida pelo vere-
ador Vicente Umberto
Santos (PT) através do
Ministério Público que
acusa o prefeito de ter
aumentado o próprio
salário, do vice-prefei-
to e dos secretários em
2021 e 2022, sem que
os atos fossem aprova-
dos pela Câmara Muni-
cipal da cidade.

O relator Sálvio Cha-
ves, acatou a justificati-
va apresentada pela de-
fesa do prefeito, respal-
dada em lei municipal
que prevê a revisão anu-
al dos subsídios dos
agentes políticos que
devem ser fixados por lei

TJ derruba denúncia sobre correção
salarial do prefeito de Santa Maria

de iniciativa da Câmara
Municipal em cada le-
gislatura, para a subse-
quente. O prefeito apon-
ta omissão do Legislati-
vo, que deixou de fazer
a revisão no período es-
pecífico.

No acórdão, o relator
defendeu que “Não há
que se falar em inépcia
da denúncia, quando a
inicial acusatória expõe
o fato delituoso de for-
ma clara e inteligível,
descrevendo as circuns-
tâncias relevantes, em
estreita observância aos
ditames do artigo 41 do
CPP. – Tendo o Poder
Legislativo se omitido
quanto à edição de lei
específica para a legisla-
tura de 2021/2024, deve
ser mantida como base
de cálculo os índices fi-
xados na legislação an-
terior, a qual autorizou a
revisão anual, observada
pelo ora denunciado, não
havendo qualquer irre-
gularidade na recompo-
sição concedida aos
agentes políticos de for-
ma retroativa, já que
atendidos os requisitos
constitucionais relativos
à autorização de Lei Es-
pecífica, no caso, a Lei
Municipal nº 1543/2016,
a incidência de índice
oficial de recomposição
do valor da moeda
(INPC), bem como anu-
alidade da revisão”, diz
o acórdão.

Na ocasião, a Prefei-
tura distribuiu nota ne-
gando quaisquer irregu-
laridades e esclarecendo
que todas as ações do
Executivo estavam am-
paradas por normativos
legais previstos na lei
municipal n° 1.543, na
Lei Orgânica Municipal,
na Constituição Estadu-
al e na Constituição Fe-
deral. A justificativa foi
detalhada pela defesa no
âmbito judicial. Veja
matéria no link: “https:/
/ofolhapopular.com.br/
noticias/politica/prefei-
to-desmente-aumento-ir-
regular-do-proprio-sala-
rio-e-dos-demais-agen-
tes-politicos/”

Reconhecendo a fun-

damentação legal, o tri-
bunal entendeu que o
poder Legislativo se
omitiu quanto à edição
de lei específica para a
legislatura de 2021/
2024, que não houve
qualquer irregularidade
na recomposição conce-
dida aos agentes políti-
cos e decidiu pelo arqui-
vamento do processo.
“De resto, destaco que
não há qualquer irregula-
ridade no reajuste de for-
ma retroativa, até porque
o período anterior à legis-
latura de 2021/2024 está
abrangido expressamen-
te pela lei municipal nº
1543/2016, não havendo
se falar em ausência de
autorização legislativa”.

O arquivamento do
processo é o ponto fi-
nal para o prefeito, que
viveu, inclusive, o des-
conforto de figurar em
matérias de TV, jornais
e sites de todo o esta-
do, quando o MPMG
informou, em seu por-
tal, que a denúncia se-
ria aceita e transforma-
da em processo.

Porém, não encerra
a situação do vereador
Vicente Umberto dos
Santos, presidente da
Câmara Municipal em
2021 que, apesar de
acusar o prefeito de ter
praticado crime por
atualizar seu subsídio e
dos secretários do Exe-
cutivo, promoveu ação
semelhante ao dar uma
canetada para garantir
também a atualização
dos subsídios do Legis-
lativo, retroagindo a
setembro daquele ano.

Durante a investiga-
ção realizada pelo
MPMG, para conhecer
os fatos que precederam
a concessão de atualiza-
ção nos subsídios do
Executivo, o órgão tam-
bém buscou conhecer a
situação da remunera-
ção dos vereadores e,

Decisão de Vicente
Umberto deixa vereadores

em situação delicada
caso tives-
sem sofri-
do atuali-
zações, de
que manei-
ra o Legis-
lativo ha-
via proce-
dido em
sua realiza-
ção. Na
análise, fo-
ram cons-
tatadas ir-
regularida-
des consi-
deradas in-
constituci-

onais, o que provocou a
abertura da Ação Decla-
ratória de Inconstitucio-
nalidade, buscando sus-
pender os efeitos da re-
solução nº 04/2021, da
Câmara, que aumentou
os subsídios dos mem-
bros do Legislativo no
curso da legislatura, com
medida cautelar deferida
pela maioria dos mem-
bros do TJMG, na mes-
ma data do julgamento
do prefeito (10/04). Com
isso, os vereadores pode-
rão ter seus salários redu-
zidos aos patamares de
2017 e correm risco de
ter que devolver recursos
ao Município.

Reinaldo Santos em programa de rádio na
terça-feira (16) para falar da decisão
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JANELA PARTIDÁRIA

Oposição em Itabira tem Neidson
Freitas como principal nome

Espaço

assumido

pelo pré-

candidato

a prefeito

tem maioria

na Câmara

O vereador e pré-can-
didato a prefeito Neidson
Dias Freitas (MDB) é o
principal nome da oposi-
ção a Marco Antônio
Lage (PSB) em Itabira.

O fato foi consolida-
do após o fim da janela
partidária, aberta no pe-
ríodo de 7 de março a 5
de abril, prazo estabele-
cido pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para
que os vereadores reali-
zassem trocas de partido
sem risco de perda do
mandato.

Com o fechamento
da janela, Neidson Frei-
tas garantiu na oposição
oito dos 17 vereadores
que compõem a casa,
sendo cinco no MDB e
três do Republicanos.

Neidson Freitas fala
da consolidação de seu
nome na oposição, pos-
tura assumida há três
anos devido às propostas
inusitadas do prefeito,
com os exemplos do
metrô, heliporto, quaren-
ta anos em quatro, nome-
ação de um secretariado
composto por pessoas de
fora, “um desgoverno,
repleto de erros”, apon-
ta o vereador.

“Nosso nome, conso-
lidado como principal
opositor ao governo atu-
al, é fruto de uma cons-
trução que vem sendo
feita há mais de três
anos, devido à nossa pre-
ocupação com os rumos
de Itabira. Estou real-
mente preocupado com a
forma como estão con-
duzindo a administração
municipal, sem entregar
nada de concreto, apenas
gastos milionários em
shows que chamam de
cultura, investindo em
empresas de fora, desva-

lorizando nossa gente,
nossa mão de obra, des-
respeitando quem gera
emprego na cidade. Fico
temeroso ao ver a quan-
tidade de gente na Pre-
feitura em um governo
que prometeu redução
da máquina pública, fato
que não está pior graças
à responsabilidade da
Câmara, dos vereadores
de oposição, que barra-
ram a criação de novas
secretarias e centenas de
novos cargos, fico tam-
bém apreensivo porque
nunca se arrecadou tan-
to em quatro anos, mais
de R$ 4 bilhões. Onde
está o dinheiro? A obra
da Unifei semiparalisada
por revanchismo, obras
de infraestrutura, como
extensão das avenidas
Machado de Assis e Es-
pigão estão apenas no
plano de metas. Obras de
reforma, todos os prefei-
tos fazem, seja de esco-
la, de recapeamento as-
fáltico, de reforma de
praças. Estas ações são
corriqueiras e não po-
dem ser produto de ma-
rketing como se fossem
novidades. Não é. O
povo sabe disso. É por
isso que estamos na opo-
sição, não se trata de
gostar ou não da pessoa
do prefeito, estamos pre-
ocupados com os rumos
de Itabira e mais, em
2025, a previsão é de
queda de recursos. Ima-
gine um prefeito gastan-
do desordenadamente e
com o caixa em baixa? É
crise, é recessão com de-
missões, paralisações de
serviços, é retrocesso de
uma cidade que deveria
estar agindo para se con-
solidar com ações susten-
táveis, pois mineração
não dá duas safras”, aler-
ta Neidson Freitas.

65% DOS
VEREADORES

TROCARAM DE
PARTIDO

Durante a abertura da
janela, 11 vereadores
(65%) se desfiliaram das
siglas anteriores e opta-
ram por novas legendas
e seis permaneceram no
mesmo partido. Veja
matéria completa no
“ofolhapopular.com.br”.
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SAÚDE NEGA INFORMAÇÃO

A Câmara Municipal
de Barão de Cocais de-
verá instaurar, nos pró-
ximos dias, uma Comis-
são Processante (CP)
para apurar o descumpri-
mento de uma lei fede-
ral pelo Executivo. A
proposta foi apresentada
na reunião plenária de
quinta-feira (11), pelo
vereador Rafael Augus-
to Gomes “Tcheba”
(PDT). Ele acusa o Go-
verno Municipal, através
da Secretaria de Saúde, de
improbidade administrati-
va e por negar informa-
ções à Câmara Municipal,
o que ele disse se enqua-
drar no descumprimento
à legislação federal.  Se o
requerimento for aprova-
do, uma comissão de três
membros será nomeada e
terá prazo de 90 dias para
as investigações e conclu-
são do processo.

Rafael Tcheba usou a
tribuna e disse que a ex-
secretária municipal de

SITUAÇÃO CRÍTICA

Apesar do verão já
ter se despedido do país
há duas semanas e das
temperaturas, ainda que
lentamente, estarem se
estabilizando para baixo,
a dengue não para de fa-
zer vítimas. O cenário
em Itabira continua pre-
ocupante. O município é
o terceiro no estado em
número óbitos provoca-
dos pela doença, só per-
dendo para Belo Horizon-
te (28) e Contagem (21).

Os dados são do Pai-
nel de Monitoramento
de Arboviroses da Se-
cretaria de Estado da
Saúde de Minas Gerais.
Itabira tem, atualmente,
nove óbitos já confirma-
dos e outros 16 estão em
investigação.

Até 15/4, pelo painel,
Itabira registrou 24.092
casos de dengue, além de
174 de chikungunya.

Itabira é a terceira cidade de
Minas em mortes por dengue

Cidade, com outras 16 mortes em investigação, segue lutando contra o mosquito e sem data de receber a vacina

O boletim divulgado
na última segunda-feira
(15), pela Secretaria
Municipal de Saúde,
mostra que em uma se-
mana houve um aumen-
to de 4,4% no número
de casos em investiga-
ção de dengue em Itabi-
ra, que chega a 30.673.
Desse total, 21.981 fo-
ram confirmados para a
dengue. Já a quantidade
de nove óbitos também
foi confirmada pelo pa-
inel do estado.

Os números confir-
mam a redução da cur-
va da doença, que já
chegou a quase 30%
entre fevereiro e mar-
ço, mas também mos-
tram que ainda não é
hora de relaxar. O mos-
quito Aedes aegypti
continua a circular e
exige cuidados de con-
tenção e prevenção.

Mas a grande preocu-
pação do itabirano é em
relação ao futuro. Mesmo
diante de um cenário caó-
tico, em número de infec-
tados e mortes em relação
às demais cidades de mes-
mo porte, Itabira ficou
fora do programa de va-
cinação contra a doença.

Itabira, mesmo sendo
a terceira cidade com mai-
or número de mortes con-
firmadas no estado pela
dengue e de estar entre as
que tiveram maior notifi-
cação de casos, ainda não
entrou na lista do Minis-
tério da Saúde para rece-
ber o imunizante.

O estado já recebeu
pelo menos dois lotes de
vacinas, entretanto, Ita-
bira não foi incluída por
questões de critérios.

A Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas
Gerais (SES-MG) publi-
cou em seu site que no
dia 4 de abril, recebeu
nova remessa com
37.924 doses da vacina
contra a dengue para
ampliar a vacinação de
crianças e adolescentes
de 10 a 14 anos de idade
no estado. De acordo
com a Gerência Regio-
nal de Saúde (GRS/Ita-
bira), os municípios se-
lecionados para receber
a vacina Qdenga tiveram
que atender a três crité-
rios, definidos pelo Mi-
nistério da Saúde, se-
guindo as recomenda-
ções da Câmara Técnica
de Assessoramento em

Imunização e da Organi-
zação Mundial da Saú-
de: possuir pelo menos
um município de grande
porte, ou seja, com mais
de 100 mil habitantes,
com alta transmissão de
dengue registrada no úl-
timo período sazonal, e
com maior predominân-
cia do sorotipo DENV-2.

Enquanto isso, a re-
comendação dos órgãos
de saúde é para que mes-
mo com a chegada do
inverno, os cuidados com
o mosquito Aedes aegyp-
ti continuem. Com a
aproximação do inverno,
a tendência é diminuir a
circulação do mosquito,
mas não zerar. É preciso
ficar atento à detecção de
focos de criadouro do in-
seto, que é responsável
pela transmissão da den-
gue, zika e chikungunya
e eliminá-los. 

Vereador propõe ação para apurar
conduta da ex-secretária de Barão

Saúde, Joseane Batista
de Almeida Santos, além
de não apresentar para a
Câmara os relatórios das
auditorias realizadas na
pasta, ignorou, por di-
versas vezes, solicita-
ções feitas pelo Legisla-
tivo referentes a presta-
ção de contas da Saúde.
Ele mesmo ficou sem
respostas depois de en-
viar vários ofícios à se-
cretaria, com pedido de
informações sobre audi-
torias realizadas no Hos-
pital Waldemar das Do-
res. Ele contou que en-
viou ofício à pasta da
Saúde, durante os seis
últimos meses de 2023,
sem obter uma resposta.

“Desde meados de
2023, a fim de cumprir
o que determina a lei e a
nossa legislação fiscali-
zadora, o Legislativo
vem solicitando à Prefei-
tura o envio dos docu-
mentos da auditoria rea-
lizada no Hospital Mu-

nicipal. Eu não fui o pri-
meiro e não sou o últi-
mo a cobrar isso dentro
das audiências públicas
que a gente fez aqui (na
Câmara). O vereador Fi-
gueiredo, o vereador
Washington [Seara de
Freitas] e vários outros
também cobraram du-
rante esse período. Fo-
ram várias solicitações
da Câmara Municipal do
envio dessas solicita-
ções, nessas realizadas
em audiências públicas
quadrimestrais regula-
mentadas pela lei com-
plementar 141 de 2012”,
disse, acrescentando que
as audiências públicas
estão disponíveis para
população no canal do
YouTube da Câmara.

Rafael Tcheba fez
questão de esclarecer
também que seu pedido
de instaurar a Comissão
Processante não é em
função da falta de respos-
ta aos seus ofícios com

pedido de informações.
De acordo com ele,

ao aprovar o requeri-
mento em questão, a Câ-
mara estará denunciando
o descumprimento de
uma lei federal e a ex-
secretária de Saúde por
ter deixado de cumprir
com a função dela.

“O artigo 36 da lei
[federal] complementar

claro para qualquer ve-
reador que viesse posici-
onar daqui a 15 dias, não
é a resposta ou a não res-
posta de requerimento. É
o descumprimento da lei
federal. O poder Execu-
tivo já descumpriu a lei.
Só de vir aqui em um
dos quadrimestres de
2023 e não ter apresen-
tado o relatório da au-
ditoria, só aí a gente já
tem um crime, uma vi-
olação da legislação fe-
deral. Então, portanto,
a gente já tem aqui uma
clara violação da lei”.

O requerimento pro-
pondo criação da co-
missão será colocado
para apreciação e vota-
ção na próxima reunião
ordinária da Câmara,
num prazo de 15 dias.
Caberá ao plenário aca-
tar ou não a proposta de
instaurar a comissão.

Veja mais
informações no

“ofolhapopular.com.br”.

141, diz basicamente que
o gestor SUS em cada
ente da Federação, deve
elaborar e apresentar
pessoalmente os relató-
rios, o resultado e os en-
caminhamentos de cada
uma das auditorias rea-
lizadas pela Prefeitura.

Então o que está sen-
do discutido aqui, eu
queria deixar isso muito

Rafael Tcheba acusa a Secretaria de Saúde
de improbidade administrativa
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INVESTIR NO QUE PRECISA

A Câmara Municipal
aprovou na sessão de ter-
ça-feira (16), um mon-
tante de R$ 2,7 milhões
para entidades assistenci-
ais e instituições da cida-
de. As transferências dos
recursos foram propos-
tas pelo presidente He-
raldo Noronha Rodri-
gues (Republicano) por

Câmara aprova destinação de R$ 2,7
milhões para associações da cidade

O governo do prefei-
to Reinaldo das Dores
Santos (PSD) oficializa-
rá, em breve, os nomes
de André Lúcio Torres
“do Esporte” (PSD) e o
Paulo Henrique Dias
Leite (MDB), como pré-
candidatos a prefeito e

meio de seis indicações.
A intenção do verea-

dor é garantir suporte fi-
nanceiro do Município a
entidades e instituições
em dificuldade.

Por meio da indica-
ção 54/2024, Heraldo
Noronha pede ao prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) que envie para a

Câmara um projeto de lei
destinando o valor de R$
200 mil para a casa de
recuperação de pessoas
com dependência quími-
ca, Fazenda Esperança.

Por meio de uma
das indicações, o vere-
ador pretende propor-
cionar  ao Hospital
Nossa Senhora das Do-

res (HNSD) uma cozi-
nha nova. “A cozinha lá
é um cubículo. O hospi-
tal cresceu, e não houve
melhora da cozinha”.

A proposta dele é
que sejam transferidos
para a instituição de
saúde recursos da ordem
de R$ 1 milhão. Uma
transferência de R$ 500

mil iria desafogar as con-
tas do Lar de Ozanam.

O presidente ainda
quer que o prefeito apli-
que recursos para melho-
rar a Associação de Pais
e Amigos dos Excepcio-
nais (R$ 300 mil) e o
mesmo valor para a Po-
lícia Civil e para a Polí-
cia Militar.

Entre as associações,
a proposta do presidente
Heraldo Noronha inclui
a Oncoviva - associação
responsável por prestar
apoio aos pacientes em
tratamento de câncer e ou-
tras doenças, com recur-
so de R$ 100 mil.
Mais informações no

“ofolhapopular.com.br”.

André e Paulo Henrique serão lançados
como pré-candidatos em Santa Maria

vice nas eleições muni-
cipais deste ano em San-
ta Maria de Itabira.

O professor de educa-
ção física André Torres,
casado e pai, além de ser
atual vice-prefeito, assu-
miu, por 7 anos, a Secre-
taria Municipal de Es-

portes. Já o engenheiro
ambiental e civil Paulo
Henrique foi o responsá-
vel pela Secretaria Mu-
nicipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente,
também por 7 anos.

Na Secretaria de Es-
porte, André Torres se

destacou pelas inúmeras
ações que revoluciona-
ram o esporte na cidade,
com a realização de vá-
rios eventos de níveis
municipal, estadual e
nacional, além de proje-
tos voltados a crianças,
jovens e adultos, em par-

ceria com escolas e se-
cretarias municipais.

Já Paulo Henrique,
também casado e pai,
como secretário, teve
forte atuação nas manu-
tenções das estradas ru-
rais e reconstruções de
pontes em um dos mo-

mentos mais críticos de
Santa Maria, ocasiona-
dos pelas enchentes de
2021 e 2022.

O pré-lançamento de
André e Paulo Henrique
vai acontecer no dia 25
de abril, às 19h. O local
ainda será definido.
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EM MAIO TEM

Acontece na sexta-
feira (10) e sábado (11)
de maio, a terceira edi-
ção do Festival do Pas-
tel de Angu de Passa-
bém, com quadrinha e
Negócios do Arraiá.  O
evento é realizado pela
Prefeitura, Secretaria
Municipal de Educa-
ção e comunidade es-
colar,  na praça São
José, Centro da cidade.

Conforme a progra-
mação, a festa contará
com apresentações dos
alunos do Centro Muni-
cipal de Educação Infan-
til (Cmei) da Mônica, da
Escola Municipal Eucli-
des de Sá e da Escola
Estadual Luiza dos San-
tos Ferreira, entre sexta
e sábado, incluindo qua-
drilha e barraquinhas
com o delicioso pastel
de angu e outras iguari-
as e bebidas típicas da
região. Como nas edi-

Passabém realiza nos dias 10 e 11 a 3ª
edição do Festival do Pastel de Angu

ções anteriores, os alu-
nos das escolas munici-
pal e estadual, com mo-
nitoramento dos profes-
sores, serão os respon-
sáveis pelo Negócios do
Arraiá. O objetivo é
despertar o empreende-
dorismo nos alunos.

O Fest ival  do
Pastel de Angu bus-
ca divulgar e agregar
mais valor ao quitu-
te, que acaba de con-
quistar o registro de
Patrimônio Cultural
e Imaterial de Passa-
bém, por meio do
Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico
e Artístico (Iepha).

O reconhecimento

Após as apresentações
da comunidade escolar,
haverá shows da dupla
Willian & Wesley na sex-
ta (10) e da cantora Aman-
da Garcias no sábado (11),
a partir das 21h.

A promoção é da Pre-
feitura de Passabém.

Pastel de Angu; Patrimônio

Cultural do município
significa maior pontu-
ação no ICMS Cultu-
ral e repasse de mais
recursos do Governo
Estadual para prote-
ção da iguaria e valo-
rização da mesma nos
aspectos históricos,
culturais, turísticos e
gastronômicos.

Passabém conta
agora com 13 bens
protegidos.

ESPORTE

Amador Santa-Mariense ainda tem
duas vagas para as quartas de final

Está chegando ao
fim o Campeonato San-
ta-Mariense de Futebol
Amador, 2024. No pró-
ximo domingo (21),
quatro equipes brigam
pelas duas últimas vagas
das quartas de final. Na
busca pelas últimas
classificações jogam a
equipe do Mintirinha
contra a equipe Dá Nada
Prá Nós (DNPN) e num
segundo jogo, o duelo é
entre o Juventude e a
equipe do Poção.

A competição já tem
seis equipes garantidas
para a próxima fase.
Dois jogos movimenta-
ram o encerramento da
terceira rodada da fase
classificatória neste últi-
mo domingo (14).

Em Itabira, a equipe
do Santa Tereza venceu
a equipe do Minas se
classificando em 1º lugar
na chave D. Eram duas
vagas no mesmo grupo.
Mesmo perdendo, o Mi-

Hematita venceu Barro Preto e se classificou em primeiro lugar

nas garantiu a segunda
vaga da chave.

No Campo do Smec,
em Santa Maria de Ita-
bira, também houve jo-
gos pela classificação. A
equipe do Hematita ven-
ceu o Barro Preto por 2
a 1 e se classificou em
primeiro lugar. O time
do Chaves ficou com a
segunda classificação.

As equipes Só Zuei-
ra (foto) e Resenha já
haviam garantido vagas
nas quartas de final, em
jogos realizados no fim
de semana anterior.

O Campeonato Mas-
ter Amador também se-
gue com a fase classifi-
catória.

Três jogos comple-
mentaram a rodada des-
te fim de semana. Em
Santa Maria de Itabira, o
Barro Preto venceu o
Hematita por 4 a 2. O re-
sultado embolou a clas-
sificação, levando a de-
cisão das vagas nas

quartas de final para a
última rodada no próxi-
mo fim de semana.

Em Itabira, no campo
do Pedreira, o União mar-
cou quatro gols, contra
dois do Independente,
abrindo vantagem na pri-
meira rodada do grupo B,
mesma situação da equi-
pe do Sparta, que não
passou de fase mas abriu
vantagem no grupo. A equipe do Santa Tereza venceu e se classificou em 1º lugar


